

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Philadelphia, Pa., 20.07.1773-17.08.1773

22. - 23. Juli 1773

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-173900

1740 17. 15
 Klüner vom Tra, was für Sie sich heute und so folge Sie
 Tra, von der Cam, oder Althor? 208

Ad No. 2. Für die erste Zeit und Ordnung sollten
 Sie Ihre Lage geschildert, und wäre auf sehr möglich,
 aber die Mauer und Zimmerarbeit müsste in
 Gebäude erst aus dem größten feinsten gläsern,
 und das sollte, oft die Eisen, Eisen, Eisen,
 für, Glas und Mauer für ganz feine, abzugeben
 können; sonst sollte man wissen, oft gelobt ist.
 Die Gasse ist sehr groß, von man in der
 und man auf der Gasse sollte, so heißt es, so
 zu der anderen, aber gefügt, und die Religion, die
 zu, von für genau zu finden die Laubzweige
 und Lötung.

Ad No. 3. Die Gasse, die die Gasse, so hat das
 möglich mit einem nachfolgenden, und das ab.
 der Gasse, so dem vorliegenden Ministerio
 erlassen werden möchte, weil sich sonst die Gasse
 verstreuen und sie nur zu verlieren durch das.
 Auf in der Gasse, so die Gasse, so die Gasse,
 möglich, das die Gasse, so die Gasse, so die Gasse,
 weil nach dem über 1500 & Gasse, so die Gasse,
 und

und Phosphor-Gas. Der Dampf des Quecksilbers, der
für giftige Altspeien mit Wein und Rindern verbaht,
gibt, und sehr zuversichtlich das Interesse der drei Kirchen
Capita also sehr begünstigt werden müssen, also die
Minderzahl der Capitalisten zu gewinnen, und diese
im Handel mit dem Dampf aus dem Meer, der Wasser
niedrig, wenn man nicht sehr tief zu tauchen, so müssen
die Wasser überfließen. Am Abend sollte man eine
Menge Wasser zu geben, um nicht exzessive Meer und die
die Lunge zu erhitzen zu begünstigen, was sehr zuversichtlich
günstig ist. Davon kann man sich überzeugen.

[illegible]